お花が いっぱい 大好きが いっぱい

幼稚園だより

荒川区立日暮里幼稚園 令和 3年度 1月号 園 長 勝山 典昭

ホームページ https://www.aen.arakawa.tokyo.jp/youchien/nippori/





あけましておめでとうございます

園長 勝山 典昭



「4月から始まった幼稚園での生活はどうでしたか?」「楽しかった!」。子供たちが一斉に応えました。「もも組さんも、みかん組も、ぶどう組さんも、みんな仲良く協力して楽しく過ごせましたね。」昨年12月の終業式で1年間の園生活を振りかえりました。

ハムスターの白ちゃん、アイちゃん、チャーハンちゃんが園にやってきて、手のひらにのる命のぬくもりを感じました。愛くるしいハムスターの赤ちゃんに命の始まりを感じ、白ちゃんの永眠に命の終わりを見届けた子供たちは、命の輝きとその儚さを実感したことでしょう。初めてセラピー犬を抱きしめて、命の鼓動を聴きました。アゲハチョウやダンゴムシ、カブトムシも育てました。アサガオ、ヒマワリ、オクラ、キュウリ、ヒヤシンス、トマト、三河島菜…。さまざまな草花の種を蒔いて、その芽吹きを大事に育てる栽培体験を重ねてきました。ごっこ遊びや表現活動、創作活動が大好きな子供たちは、「毎日が楽しい!」って言います。もも組さん、みかん組さん、ぶどう組さんが仲良く協力して活動し"わになりのびてく幼稚園"を実現できたように思います。

終業式の前日、ぶどう組さんに「かわいい動物たち」の特別授業を行いました。

「ワンちゃん飼っている人?」「では、ネコちゃん飼っている人?」「うさぎ、金魚、カブト虫、鳥…は?」。子供たちはそれぞれに動物飼育の経験を発表しました。「では、ゾウさんは?」「えー、あるわけないよ。」「じゃあキリンさんは?」「えっ、キリンって飼えるの?」「では熊さんは?」「えー!無理でしょ!」。「では、これを観て下さい。」と人間の家族として暮らす巨熊の映像を紹介。「この大きな熊さん、ステパンといいます。ロシアという国で、人間のお父さん、お母さんと一緒に暮らしています。ステパン君はサッカーも得意です。絵本の読み聞かせも好きです」。子供たちは驚きの表情を見せました。人間と動物の奇跡的な共生に素朴な感動を起こした子供たちでした。

子供の常識を覆すと、心が揺れて感性が豊かになっていきます。 今年も、子供たちの命輝く体験を、いっぱい企画したいと思います。 今年もよろしくお願いいたします。



1月の保育のねらい

【年少組】 ・ 友達や教師と一緒に自分の思いを出しながら遊ぶ楽しさを味わう。



- ・ 冬の自然に触れ、興味をもつ。
- 【年中組】 ・ 自分の思いを出しながら、友達と一緒に遊びを進める楽しさを味わう。
 - ・ 学級のみんなですることが分かって取り組み、その中で自分なりに動こうとする。
 - ・ 冬の自然に親しみ、見たり遊びに取り入れたりする。
- 【年長組】 ・ 友達と思いや考えを伝え合いながら、自分たちで遊びを進める楽しさを味わう。
 - ・ 自分なりのめあてをもち、様々な遊びに根気強く取り組み、満足感を味わう。
 - ・ 冬の自然に興味や関心をもって関わり、気付いたり発見したりすることを楽しむ。







≪年少 もも組≫

冬休みは、おうちの方と一緒にコマ回しをしたり、幼稚園のサンタさんにもらったメモ リーカードで遊んだりしたことでしょう。きっと和やかな親子の時間を過ごし、気持ちも リフレッシュされたことかと思います。ご家庭で楽しんだ遊びを、幼稚園でも引き続き友 達と一緒に楽しめるようにしていきたいです。

1月は、もも組にとって初めてのバス遠足があります。バスの乗り方を知ったり、交通 ルールを守って歩いたり、友達と広い公園で遊んだりして様々な経験をしてほしいと思い ます。3学期は、遠足以外にも子どもたちが楽しめる行事がたくさんありますので、一人 ひとりが満足した活動ができるように援助していきたいと思います。

本年もどうぞよろしくお願いいたします。

≪年中 みかん組≫

2学期の終わり頃に、「年長さんみたいに○○してみたいね」という話をよくしてい ました。3学期になり、年長児だけでなく年少児や来年度入園してくるお友達との関わ りなどをとおして、少しずつ進級する喜びも感じられるようにしていきたいと思いま

1月は冬休みの間に経験したことを伝え合ったり、お正月遊びや日本の伝統的な遊び に触れたりする機会を作っていきます。寒い日でも、縄遊びや鬼遊びなどをするとポカ ポカと体が温まることを感じ、戸外で楽しく遊べるようにしたいと思います。

また、学級のみんなで楽器遊びや踊り、ごっこ遊びなど楽しめるようにしていきます。 その中で、自分なりのイメージで表現したり、友達と一緒に考えたりして、遊びを進め ていく楽しさを味わえるようにしたいと思います。

≪年長 ぶどう組≫

3学期が始まりました。友達と一緒にかるたやすごろく遊びなどを楽しむ中で、文 字や数への興味がさらに広がってきました。羽根つきや凧揚げ、けん玉などにも触れ ながら、伝承遊びに親しむ機会をつくっていきます。また、投げゴマや縄跳びなど、 少し難しいことにも挑戦しようと張り切るぶどう組。一人ひとりが目標をもって挑戦 する気持ちを大切にしながら、友達と励まし合い、互いに頑張る姿を認め合えるよう 援助していきたいと思います。

友達と思いや考えを出し合い、共通の目的に向かって協力する楽しさや充実感を味 わいながら成長してきたぶどう組。園生活も残りわずかとなりました。3学期はあっ という間に過ぎていくことでしょう。これまで以上に日々の園生活を楽しめるように するとともに、学級の友達と過ごす嬉しさや充実感、就学への期待を高められるよう 援助していきたいと思います。

































日	曜日	1月 行事予定	降園時間		
			年少3	年中4	年長5
4	火				
5	水				
6	木				
7	金				
8	土	冬季休業日終			
9	日				
10	月	成人の日			
11	火	始業式	11:30	11:40	11:50
12	水	集金日(1~3月分) 安全指導 身長体重測定	11:30	11:40	11:50
13	木	おはなし会	13:40	14:00	14:10
14	金	ふれあいコンサート	13:40	14:00	14:10
15	土				
16	日				
17	月		13:40	14:00	14:10
18	火	遠足(3 都立舎人公園)	13:40	14:00	14:10
19	水		11:30	11:40	11:50
20	木	預かり教育申込締切	13:40	14:00	14:10
21	金		13:40	14:00	14:10
22	土				
23	日				
24	月	新入園児保護者会·一日 体験入園	13:40	14:00	14:10
25	火	避難訓練 教育相談日	13:40	14:00	14:10
26	水	いちごタイム	11:30	11:40	11:50
27	木	誕生会	13:40	14:00	14:10
28	金		13:40	14:00	14:10
29	土				
30	日				
31	月		13:40	14:00	14:10

【集金日 12日(水)】

* 1月から3月までの教材行事費 3,000円を集金します。

3か月分のため、集金額がいつ もと異なりますが、ご協力をお 願いします。

(2月・3月に集金はしません。)

【ふれあいコンサート

14日(金)】

* コンサートを行います。今年度 は在園児のみの参加です。感染 症拡大防止のため、保護者の方 の参加はありませんので、ご了 承ください。

【遠足(年少) 18日(火)】

* バスに乗って都立舎人公園へ行きます。詳しくは、本日配布する 手紙をお読みください。

【新入園児保護者会・一日入園 24日(月)】

* 新入園児保護者会を行います。 令和4年度に入園する子どもた ちは各学級に入り、幼稚園生活を 体験します。降園時間等の変更は ありません。

2月の予定

2日(水)表現遊びの会(年中)

3日(木) 豆まき子ども会

7日(月) 野球体験教室(年中・年長)

8日(火)教育相談日 安全指導

15日(火)表現遊びの会(年少)

*半日保育

16日(水) いちごタイム

*全日保育

17日(木) 誕生会

18日(金)預かり教育申込締切

*春休み期間を含む

避難訓練

22 日(火) 遠足(全園児)

24日(木) 新入園児用品渡し

25 日(金) おはなし会

来年度の預かり教育の申請について

令和4年度預かり教育月額利用の申込は、1月13日(木)までです。

今年度、預かり教育(月額)を利用されている方も、<u>来年度利用する場合は、</u>**再度申請をする必要**があります。預かり教育月額利用申請書と勤務証明書等の確認書類を提出してください。

なお、抽選の有無は、令和4年1月17日(月)正午に公表されます。



